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ТранспорТ

В Тюмени развернулась дис-
куссия в связи с предложением 
администрации регионально-
го центра лимитировать с янва-
ря количество поездок пенсио-
неров по муниципальным 
маршрутам. Пока они пользу-
ются общественным транспор-
том безвозмездно. В РФ столь 
щедрых городов — раз два да об-
челся.

Не так давно объявлено о 
предстоящем повышении цены 
автобусного билета с 22 до  
25 рублей. На ряде дачных 
маршрутов он обойдется еще 
дороже. Это подразумевает в 
том числе и увеличение трат 
бюджета на компенсационные 
выплаты перевозчикам. Казна 
между тем тощает. Власти пред-
лагают установить планку на 
цифре 44. Таково количество 
льготных, частично оплачива-
емых из личного кармана поез-
док в течение месяца для школь-
ников и студентов. Экономи-
сты администрации уверяют: 
примерно столько же раз  
70 процентов пожилых тюмен-
цев ездят в автобусах. То есть 
власти готовы возмещать стои-
мость только 44 поездок — хоть 
в январе, хоть в августе. Это, 
объявлено, позволит городу сэ-
кономить 42 миллиона.

Часть депутатов гордумы, 
активисты ОНФ и других обще-
ственных объединений аргу-
ментацию чиновников не при-
няли. Они, во-первых, предло-
жили ввести не месячный, а го-
довой лимит. Садоводам он по-

зволит планировать бесплат-
ные поездки таким образом, 
чтобы большая их часть при-
шлась на дачный сезон. Во-
вторых, потребовали, заручив-
шись поддержкой прокурату-
ры, представить развернутые 
сведения о финансовых пото-
ках в сфере перевозок, пасса-
жирообороте, то есть все дан-
ные, на основании которых эко-
номисты муниципалитета де-
лали расчеты. Надзорное ве-
домство готово провести анти-
коррупционную экспертизу 
документов.

22 декабря вопрос о количе-
стве безвозмездных поездок в 
автобусах депутаты должны 
были обсудить в гордуме.

Анатолий Меньшиков, 
Тюмень
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Ярмарка поможет больным
екатеринбуржцы собирают деньги 
на хоспис 

В ТЦ «ПАССАж» и «Гринвич» открылась ярмарка, на которой идет сбор средств для отделе-
ния паллиативной помощи центральной городской больницы № 2. На ярмарке можно приоб-
рести книги, а также новогодние игрушки, изготовленные руками волонтеров и пациентов 
хосписа. Все деньги пойдут на ремонт третьего этажа учреждения, где планируется создать 
дополнительные места. Спрос на них большой. Запись в хоспис расписана на месяц вперед. 

Дипломаты  
примерят валенки
Уральские инвалиды подготовили новогодние 
подарки для иностранных послов 

ИнИцИаТИва 

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

Более трех десятков мешков с по-
дарками привезли в резиденцию 
губернатора Свердловской облас-
ти посланники некоммерческой 
организации «Благое дело», объ-
единяющей людей с ограничен-
ными возможностями. Празднич-
ные наборы предназначены для 
ру ковод и те лей и нос т ра н н ы х 
миссий, работающих в екатерин-
бурге. 

Сюрпризы, как и полагается, бу-
дут ждать дипломатов у рожде-
ственской елки. А вручат презенты 
гостям от имени жителей Средне-
го Урала на официальном приеме. 

Заказ на подарки для сотрудни-
ков дипмиссий «Благое дело» полу-
чает третий год подряд. И каждый 
раз ремесленники-инва лиды де-
монстрируют недюжинную фанта-
зию и творческие способности.

— В отличие от фабричной штам-
повки наши сувениры — товар штуч-
ный. Все изделия создаются своими 
руками, с любовью. Над каждым 
умельцы работают не один день, — 
рассказывает представитель «Бла-
гого дела» Маргарита Севрюгина. 

Украшением рождественского 
набора стали миниатюрные вале-
ночки, скатанные уральскими 
мас терами из окрашенной шерсти. 
дипломаты могут обзавестись и 
настоящими валенками, актуаль-
ными в уральские морозы, но по 
индивидуальному запросу. Кроме 

того, среди сувениров символ на-
ступающего года — яркая фигурка 
петуха. И все это буйство красок 
упаковано в пестрые, сшитые в 
стиле пэчворк мешки. 

На заметку

Автономная организация «Благое 
дело» из небольшого города Верх-
Нейвинска   уникальна для Урала. Ее 
специалисты помогают в социаль-
ной, психологической и профессио-
нальной реабилитации инвалидам и 
людям, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации. И не просто 
поддерживают, а дают им возмож-
ность раскрыть свои таланты. На-
пример, танцевальная и театраль-
ная студии гастролируют по России 
и за рубежом, а в ремесленные мас-
терские, действующие при центре 
уже более десяти лет, поступают за-
казы от многих представительных 
организаций. 

межДу тем

В сентябре 2017 года в Екатеринбурге пройдет первый Всемирный конгресс 
людей с ограниченными возможностями. Уже началась регистрация участни-
ков, а также набор желающих стать волонтерами. Запись идет на сайте кон-
гресса www.kongress2017.ru. 

Над каждым подарком мастера 
работали не один день.

В Екатеринбурге на улице Бажова, 31а открылось новое 
четырехэтажное здание Кировского районного суда. Раньше в нем 
располагалась средняя школа. Капитальный ремонт шел не один год, 
но сегодня все работы завершены, и служители Фемиды, а также 
посетители будут располагаться в комфортных условиях.

фотофакт
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Пенсионерам установят 
лимит поездок в автобусе

межДу тем 

В салонах многих маршруток 
водители разместили листовки 
под лозунгом «Мы тоже отцы!». 
Так они назвали акцию в защиту 
своего коллеги, который без на-
рушений работает в пассажир-
ских АТП уже 27 лет. Правоохра-
нители проверяют информацию 
о том, что водитель в 20-градус-
ный мороз якобы провез школь-
ника семь лишних остановок в 
наказание за отсутствие денег 
за проезд. Об этом сообщила 

мама ребенка на страничке в 
соцсети, добавив, что сын забыл 
транспортную карту дома, а 
сама она как на грех отключила 
телефон. Водитель называет это 
вымыслом, его товарищи ищут 
свидетелей и утверждают, что 
мальчик просто постеснялся 
без оплаты выйти из автобуса на 
нужной ему остановке, молчал, 
пока не решился обратиться к 
одному из пассажиров с прось-
бой заплатить за него.

Власти считают, что тюменскому 
пенсионеру хватит 44 льготных 
поездок в месяц.

Здоровье без прописки
МедИцИна

В уральском городе Заречном от-
крылся первый в России некоммер-
ческий медицинский центр для миг-
рантов. Теперь трудяги из бывших 
советских республик, приехавшие 
на заработки и не имеющие ни рос-
сийских паспортов, ни прописки, 
могут рассчитывать на медпомощь 
по минимальным ценам. 

Центр расположился в торце 
обычной жилой девятиэтажки. На 
двухстах квадратных метрах паци-
ентов будут принимать терапевт, 
психиатр, невролог, онколог, врач 
УЗИ, травматолог-ортопед, пульмо-
нолог и два стоматолога. Цены здесь 
действительно значительно ниже, 
чем в коммерческих клиниках. 

— до открытия центра мигрантам 
помогали врачи-волонтеры, некогда 
сами приехавшие на Урал работать и 

не понаслышке знающие, каково 
это — выживать в чужой стране, — го-
ворит Леонид Гришин, председатель 
общественной организации помощи 
беженцам и вынужденным пересе-
ленцам «Уральский дом», ставшей 
инициатором создания клиники. 

Учредители подчеркивают: на 
оборудование центра не потрачено 
ни копейки бюджетных средств. 
Правда, местная администрация 
помогла с помещением, но ремон-
тировали и оснащали его полно-
стью на пожертвования благотво-
рителей. 

По словам директора клиники 
Алексея Федякина, врачи центра ра-
ботают по совместительству в госу-
дарственных поликлиниках Зареч-
ного и соседних населенных пунк-
тов. Зарплаты у них пока ниже сред-
них, но с увеличением потока паци-
ентов жалованье докторам обещают 

поднять. Сам же Федякин исполняет 
свои обязанности пока на обще-
ственных началах. 

В ближайших планах нового 
цент ра — получить разрешение на 
проведение медицинского освиде-
тельствования мигрантов. Сегодня 
на получение необходимых мед-
справок приезжие тратят уйму де-
нег и времени. 

 — К сожалению, идеи подключить 
неправительственные структуры к 
госзаказу еще далеки от воплоще-
ния. На Среднем Урале есть пока 
одна такая организация, специали-
зирующаяся на работе с инвалида-
ми. Надеюсь, этот медицинский 
центр станет вторым, — заявила 
уполномоченный по правам челове-
ка в Свердловской области Татьяна 
Мерзлякова. 

Надежда Толстоухова, 
Свердловская область
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Право

 Надежда Толстоухова,  
ХМАО—Югра, Свердловская область

В Ханты-Мансийском автономном 
округе зафиксирован яркий и 
очень редкий в современной су-
дебной п ра к т и ке п реце ден т. 
Окружной суд оставил без измене-
ния решение суда города Нягани о 
выселении шумного горожанина 
из его квартиры. Это второй за по-
следние семь лет пример примене-
ния судами Уральского федераль-
ного округа 293-й статьи Граждан-
ского кодекса, в соответствии с ко-
торой собственник может лишить-
ся своего жилья за систематиче-
ское нарушение прав соседей. 

Музыку — на максимум

Михаил Соловьев въехал в квар-
тиру в новенькой многоэтажке в Ня-
гани по программе переселения из 
ветхого и аварийного жилья. До это-
го он жил в деревянном доме без 
удобств на основании договора со-
циального найма. Получил жилпло-
щадь — и сразу ее приватизировал, 
чтоб уж наверняка быть в ней хозяи-
ном. В свои тридцать с небольшим 
лет Соловьев нигде не работает и 
ему совершенно все равно, что о нем 
подумают люди, — так описывают 
главного «героя» этой истории сосе-
ди. Не прочь выпить, как в одиночку, 
так и в компании. А как примет на 
грудь — сразу включает музыку на 
максимум. Конечно, не Моцарта и 
даже не Киркорова — матерные ча-
стушки. 

— Мы живем не под его квартирой, 
а по диагонали, и все равно музыку 
слышно очень хорошо. Он может 
свой «Сектор газа» в шесть утра 
врубить на полную громкость и весь 
день не выключать. И пьет с собу-
тыльниками под эти песни, и засы-
пает под них. Я, наверное, уже весь 

репертуар этой группы наизусть 
выучила. Но удовольствие, конечно, 
то еще. Я сижу в декрете с ребенком, 
а из-за постоянного рева и завыва-
ний мне приходится уходить из дома 
к родителям, чтобы малыш поспал, 
а я хоть немного побыла в тишине, — 
рассказывает соседка любителя 
русского панка Русана Самутова. 

Она регулярно ходила к Михаилу, 
упрашивала его сделать музыку по-
тише. Как-то раз он открыл дверь 
пьяным, стал сыпать проклятьями 
и угрозами. Тогда Русана решила об-
ратиться за помощью к другим 
жильцам подъезда. В апреле этого 
года они впервые написали коллек-
тивное письмо в администрацию го-
рода с просьбой найти управу на 
шумного соседа. 

Чиновники отреагировали и вы-
несли Соловьеву официальное пре-
дупреждение. Но, как и следовало 
ожидать, он его проигнорировал и с 
размахом отметил Первомай. Да 
так, что пришлось вызывать поли-
цию, чтобы успокоить дебошира. 
После той выходки в мэрию отпра-
вили еще одну коллективную жало-
бу, и тамошним юристам уже ничего 
не оставалось, как подать в суд иск о 
принудительном выселении Миха-
ила за то, что он постоянно наруша-
ет права других жильцов много-
квартирного дома. 

— Суд первой инстанции поддер-
жал администрацию и 5 августа вы-
нес решение о выселении. Но Соло-
вьев его оспорил. На этой неделе 
окружной суд в Ханты-Мансийске 
рассмотрел жалобу дебошира и 
оставил решение без изменений, — 
рассказал «РГ» начальник юридиче-
ского управления администрации 
Нягани Виктор Манухин. 

Сделка на бумаге

По словам юриста, в ближайшее 
время в администрации утвердят 
порядок продажи квартиры Соло-
вьева с торгов. Деньги, вырученные 
от сделки, вернут бывшему хозяи-
ну, вычтя из суммы расходы, поне-
сенные муниципалитетом. Скепти-
ки на местных форумах говорят: ку-
пит он другую квартиру и снова ста-
нет портить людям жизнь. Манухин 
отвечает: скорее всего, на штрафы и 
пошлины уйдет столько денег, что 
остатка на приличную квартиру в 
капитальном доме уже не хватит, и 
хулигану придется вернуться в 
какую-нибудь деревянную халупу. 

Правда, юристам городской ад-
министрации существенно услож-
нит работу тот факт, что за время, 
прошедшее между заседаниями су-
дов первой и второй инстанции, Со-
ловьев успел фиктивно, как считают 
в мэрии, продать жилье. Так что, 

прежде чем приставы смогут взять-
ся за его выселение, администрации 
снова предстоит пойти в суд. Теперь 
уже чтобы доказать: сделка купли-
продажи квартиры была совершена 
лишь на бумаге и по факту горе-
меломан продолжает ею владеть и 
беспокоить соседей своими выход-
ками. 

Старший помощник прокурора 
Ханты-Мансийского автономного 

округа Инга Снаткина отмечает, 
что это первый на ее памяти слу-
чай применения в Югре 293-й ста-
тьи Гражданского кодекса РФ. Да и 
в других субъектах Федерации ис-
пользовать столь суровую меру 
решаются нечасто. В последний 
раз в Уральском федеральном 
округе подобное было в 2009 году, 
когда в Первоуральске Свердлов-
ской области из собственной квар-
тиры выселяли местного диджея 
Виктора Зотова, превратившего в 
кошмар жизнь целого подъезда. 

Дебошир право имеет

Как и у Михаила Соловьева, у него 
сутки напролет гремела музыка. За 
два года на Зотова завели 46 адми-
нистративных дел, ему даже назна-
чили 180 часов исправительных ра-
бот, которые, увы, его не исправили. 
Старушке-соседке диджея приходи-

лось спать в платке и шапке, но и это 
не помогало. Другие соседи жалова-
лись, что от музыкальных басов у 
них дрожат стекла в окнах, а уснуть 
не помогает даже снотворное. Точно 
так же, как и в случае с Соловьевым, 
после нескольких неудачных попы-
ток приструнить доморощенного 
музыканта они пожаловались в го-
родскую администрацию, а та обра-
тилась с иском в суд. 

Все время, пока шел процесс, Зо-
тов довольно охотно общался с жур-
налистами, показывал им свое жи-
лище и музыкальное оборудование, 
демонстрировал навыки владения 
им. Вел блог, в котором пытался до-
казать, что имеет право проводить 
свободное время так, как хочет, и 
что выселять его из дома на основа-
нии жалоб нескольких стариков, же-
лающих сжить его со свету, непра-
вильно. Тем не менее решение о вы-
селении принял суд первой инстан-
ции, а вторая его поддержала. 

Не желая сдаваться, Зотов через 
адвоката подал иск в Уставный суд 
Свердловской области. Он попытал-
ся признать не соответствующей 
Уставу одну из статей регионально-
го закона «Об административных 
нарушениях», на которую опира-
лись суды общей юрисдикции, вы-
нося решение по его делу. Однако и 
Уставный суд в иске Зотову отказал. 
Адвокат диджея Алексей Силиванов 
признал тогда, что его клиенту все-
таки придется продать квартиру и 
съехать. 

Но сам Зотов сдаваться не соби-
рался. «Я не дам этой бабке меня 
сломать! Даже если проиграю по-
вторный суд, продам эту квартиру 
своему другу и обратно в нее про-
пишусь. Я, между прочим, к своим 
двум комнатам привык», — заявил 
он тогда в одном из интервью. По-
хоже, вышло именно так, как он за-
гадывал. Спустя семь лет исполни-

тельное производство по его делу 
до сих пор числится в базе судеб-
ных приставов как неисполненное. 
А по информации адвоката Алек-
сея Силиванова, который на сегод-
няшний день утратил связь со сво-
им клиентом, квартиру Зотова вы-
ставляли на торги, но даже после 
снижения цены ее никто не купил, 
поэтому ди-джей так и остался в 
ней жить. 

 — По российскому законодатель-
ству процедура реализации имуще-
ства такова: сначала его выставля-
ют на торги, если его сразу никто не 
покупает, цену снижают, и снова 
объявляются торги. Если и тогда 
имущество не продается, его пред-
лагают забрать взыскателю, а если 
он отказывается — оно остается 
должнику. Вот так квартира, я ду-
маю, и осталась Зотову, — поделился 
соображениями Силиванов. 

Стоп, «Караван»
В Екатеринбурге закрыли магазин, 
мешающий людям жить

ЖИльцы многоэтажки в Орджоникидзевском районе пожаловались в Роспотребнадзор на 
продуктовый магазин, расположенный на первом этаже дома. Круглые сутки там работал ста-
рый кондиционер, уровень шума превышал все допустимые границы. Обитатели второго и 
третьего этажей не спали по ночам. Роспотребнадзор принял решение приостановить работу 
магазина на месяц. Продуктовый уже закрыт, так что теперь люди могут отдыхать спокойно.

На штрафы и пошлины уйдет столько 
денег, что остатка на приличную квартиру 
уже не хватит, и Соловьеву придется 
вернуться в какую-нибудь халупу

Дом — не крепость. Есть и обязанности
В Югре суд принял решение выселить из собственной квартиры любителя  
громкой музыки 

Тишина в поДъЕзДЕ

Как показывает не слишком богатая юридическая практика, решение суда о 
выселении дебошира еще не гарантирует его фактического выселения. Тем не 
менее сам факт наличия судебного вердикта, как правило, приводит зарвавше-
гося человека в чувства. Вот и Михаил Соловьев, по словам соседей, уже не-
сколько дней дома не появляется. В подъезде без него тишь да гладь. Ходят слу-
хи, что он съехал, видимо, чтобы потом в суде суметь доказать:  квартиру дей-
ствительно продал. А первоуральский диджей теперь старательно избегает об-
щения с журналистами. Корреспонденту «РГ» так и не удалось с ним связаться, 
несмотря на то что просьбу дать комментарий мы передавали даже через его 
друзей. Видимо, Виктор Зотов боится привлекать к себе внимание, чтобы, не 
дай бог, приставы не решились спустя семь лет довести начатое в отношении 
него исполнительное производство до конца. 

Даже посетители ночного клуба имеют 
право потребовать измерить уровень 
шума, если музыка слишком громкая.
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краеведение

 Валентина Пичурина,  
Курганская область

Не так давно на территории муни
ципального Центра русской народ
ной культуры в Шадринске по
явился бревенчатый дом с резным 
козырьком над крылечком. Его ку
пил и перевез с железнодорожного 
разъезда заместитель председате
ля Общественной палаты города, 
член местного отделения Русского 
географического общества (РГО) 
Виктор Лукиных.

«208-й километр» устоял

— Лично мне этот дом, конечно, ни 
к чему, а вот городу и нашим потом
кам он послужить еще может, — при
знался «РГ» Виктор Лукиных. — Зда
нию больше ста лет, это единствен
ный сохранившийся дом путейцев. 
Мы с Владимиром Лукинских, руко
водителем отделения РГО, предло
жили создать в нем музей, коллеги 
из творческих общественных орга
низаций поддержали идею. Правда, 
музеев в Шадринске достаточно, 
есть и железнодорожный. Но он ве
домственный, туда не каждый мо
жет зайти просто так. А наш будет 
открытый, публичный. Когда мы его 
обустроим, передадим городу. 

Виктор Лукиных рассказал, что 
раньше дом стоял на 208м километ
ре железной дороги Екатеринбург — 
Курган. До Шадринска от него при
мерно час ходьбы. Когдато такие 
разъезды, кстати, были чуть ли не 
через каждые десять километров. 
При них строили служебные поме
щения для рабочих. С развитием 
электрификации и автоматизации 
надобность в зданиях отпала, их на
чали передавать под жилье, прива
тизировать. Правда, желающих 
жить вдали от цивилизации было 
немного, дома опустели и стали раз
рушаться. А вот «208й километр» 
устоял. Судя по прочности дома, его 
строили на века. Во всяком случае, 
рабочим с большим трудом удалось 
разобрать здание на бревна, чтоб пе
ревезти в город. 

Лукинских в прошлом сам желез
нодорожник. Вся его жизнь связана с 
магистралью.  Владимиру Павлови
чу довелось поработать заместите
лем начальника вокзала, смотрите
лем зданий. Дом на разъезде, гово
рит Лукинских, был не просто адми
нистративным помещением, а дело

вым центром — только здесь работа
ли телефон и радио. Но самое инте
ресное, на разъезде бывали люди, из
вестные далеко за пределами Заура
лья. Например, сюда наведывался, 
по словам Владимира Лукинских, 
шадринский купец 2й гильдии, 
гласный городской Думы Александр 
Лещев, благодаря которому от стан
ции Синарской до города протянули 
железную дорогу. Бывал на 208м 
километре выдающийся полярный 
исследователь Константин Носилов, 
уроженец села Маслянского. Много 

лет в этом доме жил почетный желез
нодорожник, кавалер орденов Лени
на и Трудового Красного Знамени 
Иван Коростелев. 

История города через людей

— Когда мы начали вспоминать 
имена знаменитых земляков, само 
собой родилось название музея — 
«Имен связующая нить», — говорит 
Владимир Лукинских. — Ведь, полу

чается, старый дом — это своеобраз
ный мостик между прошлым, насто
ящим и будущим. 

По задумке активистов, музей 
будет интерактивным, когда все 
экспонаты можно взять в руки, даже 
попробовать их в деле. На почетное 
место поставят лопату, кирку и тач
ку, которыми, как утверждают же
лезнодорожники, построили весь 
Транссиб. Правда, площадь дома 
слишком мала, всего 30 квадратов, 
поэтому часть экспонатов — сема
фор, светофоры, да и сам знак «208й 

километр» — разместят на придомо
вой площадке.

Между тем организаторы не со
бираются ограничиваться железно
дорожной тематикой. 

— Мы хотим установить в доме 
большой компьютер, заложить в 
него сведения обо всех знаменитых 
жителях Шадринска и района, — го
ворит Виктор Лукиных. — Получит
ся история города через людей. Пла

нируем устраивать встречи с земля
ками, приглашать школьников, сту
дентов. Думаю, наш проект будет 
интересен туристам. 

Местные жители активно отклик
нулись на идею членов Русского гео
графического общества, ее поддер
жали в местном движении «За куль
турное возрождение» и Обществен
ной палате. К слову, Шадринск всег
да отличался какойто особенной 
интеллигентностью, духовностью. 
Не зря он до сих пор негласно сопер
ничает с Курганом за звание куль
турной столицы Зауралья. Люди 
жертвуют на создание музея кто по 
тысяче, кто — по пять, а одна пред
принимательница выложила сразу 
40 тысяч. Но, как бы ни были щедры 
горожане, денег не хватает.

— На перевозку дома и внешнюю 
отделку уже ушло около 200 тысяч 
рублей, — говорит Владимир Лу
кинских. — Чтобы обустроить му
зей внутри, надо еще примерно 
400 тысяч. 

Нужен ли Шадринску  
частный музей?

По словам энтузиастов, они обра
щались за помощью в Курганское 
отделение ЮжноУральской желез
ной дороги. Думали, железнодорож
ники в первую очередь должны быть 

заинтересованы в открытии музея 
хотя бы потому, что в дом на 208м 
километре не раз приезжал Вениа
мин Слосман — начальник Курган
ского отделения ЮУЖД в 1958—1993 
годах, заслуженный работник 
транспорта РСФСР, почетный граж
данин Курганской области. Однако 
Лукинских и Лукиных даже не смог
ли записаться на прием к заместите
лю начальника дороги (по террито
риальному управлению) в Курган
ском регионе Сергею Домосканову. 
К сожалению, корреспонденту «РГ» 
тоже не удалось с ним переговорить: 
секретарь записала номер телефо
на, но не перезвонила.

— Я понимаю, время нынче тяже
лое, приходится на всем экономить, 
— говорит председатель рабочей 
группы Общественной палаты Шад
ринска по вопросам культуры Ни
колай Косюк. — Но скажите, когда 
было легко? Когда купец Лещев про
бивал строительство железной до
роги, он не только вложил в это дело 
собственные средства, но и подор
вал здоровье. Зато с появлением ма
гистрали город стал бурно разви
ваться. Мы до сих пор вспоминаем 
нашего земляка с благодарностью. 
Хочется, чтобы его помнили и по
томки. Для этого и создаем музей.

Между тем, по данным горадми
нистрации, в небольшом Шад ринске 
с населением около 80 тысяч чело
век действует 29 музеев и музейных 
комнат. Самый старейший — крае
ведческий музей имени В. П. Бирю
кова — открыт в 1918 году. Правда, ни 
одного частного музея в городе нет. 
Руководитель информационно
аналити ческого отдела админи
страции Тамара Петкова сообщила 
«РГ», что глава Шадринска Людми
ла Новикова положительно отнес
лась к инициативе общественников. 
Однако частные музеи, по ее мне
нию, городу нужны при условии 
экономического обоснования их 
жизнедеятельности. 

— Администрация может оказать 
информационную поддержку му
зею, а Центр «Лад» и краеведческий 
музей — методическую помощь, — 
рассказала Тамара Петкова. — Кроме 
того, по инициативе главы города 
решается вопрос об организации 
сбора благотворительных средств 
для окончания работ. На заседаниях 
координационного совета предпри
нимателей и городского промыш
ленного клуба планируется прове
сти беседы с меценатами. 

«Кума» позвала в музей
Курганцам показали водяных, кики
мор и хоббитов

В МУЗЕЕ истории Кургана открылась удивительная предновогодняя выставка кукол «Домо
вые, феи и другие». Посетителей позабавят лешие, кикиморы, водяные, русалки, всевозмож
ные Бабы Яги, хоббиты и другие таинственные персонажи русских народных сказок и произ
ведений детских писателей. Куклы изготовлены мастерицами курганского клуба «Кума», 
объединяющего увлеченных кукольным делом людей разных возрастов и профессий.
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«Когда купец Лещев пробивал 
строительство железной дороги, он не 
только вложил в это дело собственные 
средства, но и подор вал здоровье.  
Хочется, чтобы его помнили потомки»

На почетном месте — лопата, кирка и тачка
Жители Шадринска создают музей на свои деньги

КстатИ

На крупных железнодорожных 
предприятиях ЮУЖД располагает
ся 28 музеев. На территории Курган
ского территориального управле
ния их шесть, в том числе музей 
истории локомотивного депо Шад
ринска, основанный в 1975 году.
— На обращение в Курганское тер
риториальное управление ЮУЖД 
представителю инициативной груп
пы предложили обратиться к руко
водству ЮУЖД с техникоэкономи
ческим обоснованием проекта, — 
сообщает представитель ведом
ства. — В адрес руководства ЮУЖД 
подобных обращений не поступало, 
поэтому выразить отношение к ини
циативе шадринских общественни
ков не представляется возможным. 

Могучая сИла

Дом на 208-м километре оказался на 
удивление прочным. Рабочим с трудом 
удалось разобрать его на бревна, чтоб 
перевезти в город.

Александр Лещев — из поколения 
купцовблаготворителей, не жалею
щий денег для процветания родного 
города. В Шад ринске он владел лав
кой, конторой, кладовыми, землей, по
лукаменным двухэтажным домом, тор
говал хлебом, чаем, сахаром, крупой. 

Практически всю жизнь Александр 
Алексеевич был попечителем различ
ных заведений: Александровской бо
гадельни в Шадринске, губернского 
училищного совета, Красномыльско
го начального училища, приюта в Ка
нашах, Сухринского сельского на
родного училища. В 1892 году возгла
вил попечительское общество о 
тюрьмах в Шадринске, а также стал 
пожизненным членом благотвори
тельной комиссии по призрению бед

ных. За активную общественную дея
тельность Лещева наградили золотой 
и двумя серебряными медалями с 
надписью «За усердие» для ношения 
на шее на Станиславской и Аннен
ской лентах.

Однако главной в жизни купца ока
залась деятельность, связанная со 
строительством железной дороги в 
Шадринском уезде. «Неутомимый 
хлопотун» — так называли Лещева 
друзья и почитатели. С 1893 года в те
чение двадцати лет он занимался де
лами строительства железной доро
ги, будучи сначала членом, а потом 
председателем железнодорожной 
комиссии. «За труды по ходатайству 
о проведении на город Шадринск же
лезной дороги» Александру Алексе

евичу присвоили звание «Почетный 
граж данин города Шадринска». В 
2014 году исполнилось 100 лет, как 
станция Замараевская Шад ринского 
уезда называется ЛещевоЗамара
евской. 

Первый поезд пришел в Шадринск 
25 марта 1913 года. За год до этого со
бытия Александр Лещев писал: «У под
ножия Шадринска скоро постелется 
полотно железной дороги, ожидаю
щейся с нетерпением почти четверть 
века, а это могучая сила. Долготерпе
ние наше будет вознаграждено стори
цей. Здесь появятся земледельцы и по
купатели товаров. Придут сюда и хлеб, 
и другие сельхозпродукты».

По материалам Государственного 
архива в Шадринске
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Как завещал  
великий Леннон
На Урале отметили юбилей первого в мире 
фестиваля «Битлз»

Знай наших!

 Ксения Дубичева,  
Свердловская область

Уральский Битлз-клуб подает заяв-
ку в Книгу рекордов Гиннесса, что-
бы застолбить за регионом место в 
истории рок-музыки: ровно 50 лет 
назад в Каменске-Уральском про-
шел первый в мире фестиваль 
«Битлз» и первый в СССР рок-
фестиваль.

До сих пор считалось, что пер-
вый фестиваль «Битлз» состоялся 
в Нью-Йорке в 1974-м (в Ливерпу-
ле, на родине легендарной четвер-
ки, их проводят с 1977-го), но, как 
оказалось, Каменск впереди пла-
неты всей. На этот факт наткнулся 
а в т о р  С в е р д л о в с к о й  р о к -
энциклопедии Дмитрий Карасюк, 
собирая материал для своего объ-
емного труда.

— Это малоизученная и жутко ин-
тересная история. О том, что 18 де-
кабря 1966 года в Каменске провели 
рок-фестиваль, где играли музыку 
«Битлз», узнал почти случайно. 
Ого! — подумал я. Позвонил в Мо-
скву, Петербург, поговорил с исто-
риками рока. Всегда считалось, что 
первым в нашей стране был рок-
фестиваль в ленинградском клубе 
«Канат» в марте 1967-го. А наш-то 
на четыре месяца раньше! — не 
скрывает гордости Карасюк, архи-
вариус Свердловского рок-клуба. — 
Так что Питер приуныл и повесил 
голову…

Сильно похожий на мага Гэн-
дальфа писателя Толкиена патри-
арх русского рока Владимир Про-
кин, организатор и участник той 
самой сходки рок-музыкантов, 
рассказывает о событиях полуве-
ковой давности так, словно Джон, 
Пол, Джордж и Ринго были его од-
ноклассниками, с которыми они 

вместе курили за гаражами после 
уроков: 

— Тогда мы были джазменами, 
играли на танцах чистый, высокий 
джаз, музыкальным университе-
том для нас стал «Голос Америки». 
Эстрадную музыку отвергали в 
принципе. Но вдруг появились 
«Битлз»! Все сразу забросили «Го-
лос Америки» и переключились на 
«Би-би-си»… Даже моя мама, кото-
рая, мягко говоря, недолюбливала 
джаз, признала: «Вот это коллек-
тив! Высший пилотаж трехголо-
сья — приятно слушать».

Официальные инстанции вос-
торгов мамы Прокина не разделя-

ли. Сатирический журнал «Кроко-
дил» в то время называл «Битлз» 
не иначе как «жучками-ударни-
ками», «Литературная газета» пи-
сала, как на концертах «битлы» 
притворяются вспотевшими: «В 
перерыве поливают свои благо-
уханные подмышки специальным 

дезодорантом с запахом пота». Но 
«Би-би-си» настолько воодушеви-
ла каменских музыкантов, что они 
добились от горисполкома разре-
шения провести смотр художе-
ственной самодеятельности — фе-
стиваль зарубежной эстрадной 
песни. А за час до мероприятия рас-
клеили свои афиши с названием 
«рок-фестиваль». 

В зал каменского ДК «Юность» 
на 460 мест набилось 1200 зрите-
лей, раскупивших билеты по руб-
лю (до этого самыми дорогими в 
ДК были танцы, куда пускали за 
50 копеек). Играли пять групп, в 
том числе «Месяцевики» Проки-

на и коллектив «Тени мрака — Тем-
ра». «На разогрев» Прокин спел 
песню о Ленине — на музыку «Ми-
шель»: «Счастье людей, мир на-
родов в т руд н ые г ода ви де л 
Ильич…»

— Тогда, — говорит патриарх, — 
мы позволяли себе все что угодно. 
Потому что ничего не боялись.

За месяц до фестиваля Владими-
ра Прокина призвали в ряды Со-
ветской Армии. Вскоре он попал в 
госпиталь с аппендицитом. Когда 
его выписали, в расположение час-
ти содат не явился — поехал в само-
волку в Каменск, играть рок. За де-
зертирство получил четыре года 
по 247-й статье Уголовного кодекса 
СССР 1960 года.

В колонии общего режима, где 
его называли «Вовка-философ», 
участвовал в художественной са-
модеятельности, на торжествен-
ных мероприятиях исполнял му-
зыку Маккартни про «счастье лю-
дей, мир народов…» 

…В Каменске юбилей первого в 
мире битловского фестиваля от-
метили концертом. 

— Для такого случая наши парни 
сшили себе особые костюмы — по 
семь тысяч отдали! — говорит Вла-
димир Прокин. — Потому что та-
кую музыку нельзя играть абы 
как.

Владимир Прокин считает «битлов» 
своими братьями.

Чемпионом все равно не стал
На Урале Поветкин нокаутировал 
Дюопа в шестом раунде 

РОССИЙСКИЙ боксер-супертяжеловес Александр Поветкин завершил поединок против 
француза Жоана Дюопа нокаутом в шестом раунде. А за несколько часов до начала шоу Повет-
кин провалил допинг-тест, и его соперник за титул временного чемпиона мира Бермейн Сти-
верн покинул Екатеринбург. Организаторам пришлось искать ему замену. Выйти на ринг со-
гласился Жоан Дюопа. За этот бой никаких поясов не полагалось — только рейтинговые очки. 

«На разогрев» Владимир Прокин спел 
песню о Ленине — на музыку «Мишель»: 
«Счастье людей, мир народов в трудные 
года видел Ильич…»

фотофаКт

Свердловская музкомедия представила новый спектакль — мюзикл 
«Декабристы». Драматург Карина Шебелян с поэтессой Алиной 
Байбановой и композитор Евгений Загот поместили в центр сюжета 
полную противоречий историческую фигуру князя Сергея Трубецкого, 
участника войны 1812 года, подготовившего восстание, но не 
явившегося на Сенатскую площадь 14 декабря.
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Нашкодили с парковкой
Суд

С жителя ЗАТО Озерск в Челя-
бинской области взыскали 275 
тысяч за пользование платной 
автостоянкой в аэропорту 
Краснодара. Его Skoda больше 
трех месяцев находилась под 
охраной, а затем выехала без 
оплаты, проскочив под шлагба-
умом за впереди идущей маши-
ной. Номера авто зафиксирова-
ли камеры видеонаблюдения.

Представители аэропорта 
нашли владельца «сбежавшей» 
иномарки в Озерске и потребо-
вали взыскать с него почасовую 
оплату в размере 266 тысяч 
руб лей и еще около девяти ты-
сяч — проценты за просрочен-
ный платеж.

Факт пребывания Skoda на 
парковке был подтвержден дан-
ными терминала: она въехала 
по разовой карте клиента 9 ок-
тября 2015 года, а выехала  
28 января 2016 года. Причем ме-
сяцем ранее иномарку уже пы-
тались нелегально забрать по 
бесплатной карте одного из си-
ловых ведомств, но она заглох-
ла на выезде и привлекла вни-

мание охраны, обнаружившей 
солидную задолженность.

Владелец Skoda пояснил, что 
машиной по доверенности 
управлял его брат, а сам он к 
этой полудетективной истории 
не имеет никакого отношения. 

Суд решил, что попытка вос-
пользоваться бесплатной пар-
ковочной картой в любом слу-
чае незаконна. Льгот ни один из 
братьев не имел, а значит, тре-
бования аэропорта справедли-
вы. Причем неважно, кто ста-
вил и забирал автомобиль со 
стоянки. По Гражданскому ко-
дексу РФ только владелец иму-
щества несет за него ответ-
ственность.

— Иск аэропорта удовлетво-
рен в полном объеме, — сообщи-
ла консультант Озерского го-
родского суда Наталья Карпова. 
— После возмещения ущерба от-
ветчик может потребовать ком-
пенсации понесенных им убыт-
ков с лица, которое в действи-
тельности оставило на парков-
ке его машину. Решение суда 
вступило в законную силу.

Михаил Пинкус, 
Челябинская область

Волшебника — на поселение
Приговор

Сургутский суд поставил точ-
ку в резонансном деле Надеж-
ды Шанаевой, воспитательни-
цы реабилитационного центра 
для детей-инвалидов «Добрый 
волшебник», которая сломала 
руку своему подопечному, пы-
таясь насильно напоить его 
кислородным коктейлем. 

— Воспитателя признали ви-
новной в совершении преступ-
лений, предусмотренных дву-
мя статьями УК — «Оказание 
услуг, не отвечающих требова-
ниям безопасности жизни и 
здоровья потребителей» и 
«Умышленное причинение 
средней тяжести вреда здоро-
вью, совершенное в отношении 
малолетнего, заведомо для ви-
новного находящегося в беспо-
мощном состоянии». Шанаеву 
приговорили к восьми месяцам 
заключения с отбыванием на-
казания в колонии-поселении, 

— сообщила старший помощ-
ник прокурора Ханты-Ман-
сийского автономного округа 
Инга Снаткина. 

ЧП в «Добром волшебнике» 
прогремело на всю страну в мае 
этого года. Семилетнему Тему-
ру с ДЦП повредили руку во 
время «витаминного завтра-
ка». Этот факт стал достоянием 
гласности благодаря записи с 
видеокамеры. На ней было вид-
но, как воспитатель заломила 
мальчику руку и силой пыта-
лась его напоить. А когда Темур 
заплакал, Шанаева стала бить 
ребенка по голове. Родители, 
пришедшие в ужас от увиден-
ного, обратились в полицию. 
Правоохранители не только из-
учили многочасовую видеоза-
пись, но и допросили более 130 
человек, в том числе родителей 
воспитанников. К счастью, дру-
гих случаев насилия над деть-
ми в центре выявлено не было. 

Майя Керн, ХМАО


